



2学期のスタートにあたって

2学期のスタートにあたり、3人のスポーツ選手の言葉を紹介します。この言葉から本校の今年度の合言葉「活・克・勝」の充実について考えてみます。

高橋尚子
 ・2000シドニーオリンピック
 女子マラソン金メダル
 ・女子マラソン
 元世界記録保持者

ハートはそんなに強くないと思います。
 どちらかというと精神的には弱いです。
 ここまでやってこられたのは、いつもその時々の
 目標を追いかけたからだと思います。

活・勝→克

松井秀喜
 元メジャーリーガー

神様は、頑張った人や
 苦しんだ人に、最後は
 微笑んでくれる。
 神様は楽をしている人、
 楽をして結果を残そうと
 している人、投げやりな
 人には、最終的には微笑まない。

活・克→勝

池江璃花子
 ・競泳選手
 ・2016リオオリンピック
 7種目出場
 ・白血病からの復活を
 目指す

自分に乗り越えられない壁はない。
 自己ベストを出せたときが一番楽しい。

克・勝→活

2学期は延期になっていた体育大会、文化発表会、各種テスト等、数多くの行事が予定されています。また、3年生にとっては自身の志望校を確定する勝負の学期となります。多くの教育活動を通して、3つの「かつ」のうちどれかではなく、3つをバランスよく充実させてほしいと思います。3人の言葉からは、2つの「かつ」を意識してがんばったら、3つめの「かつ」が充実したという共通点がありました。「いきいきと活動すること」「精神的なたくましさや強さ」「結果にこだわる意識や成果」の3つはどれも必要です。この3つが充実したときに、生徒会目標である「躍進」や学校教育目標の達成が見えてくるのだと思います。

1学期自己評価アンケート（生徒）結果概要

重点	項目	評価
確かな学力	T2の先生や学習指導補助の先生に進んで質問したり教えてもらったりしましたか。	3.0
	意欲的に授業に参加できましたか。	3.5
	仕事や働くことについて、様々な情報を知ることができましたか。	3.2
豊かな心	道徳科の授業で、自分の考えをワークシートにしっかり書くことができましたか。また、友だちと意見の交流ができましたか。	3.4
	道徳科の授業で、資料の内容や友だちの意見等から、道徳的価値について、自分の考えを広げたり深めたりすることができましたか。	3.2
	生徒会活動や学校行事に積極的に取り組むことができましたか。	3.7
	正門一礼、立ち止まってあいさつ、校外外でのあいさつ等、あいさつはできましたか。	3.7
	授業や集会の場面で、自分の意見を発表したり、友だちの意見をしっかりと聞くことができましたか。	3.2
健やかな心身	アンケートや教育相談等で、不安や悩み等を相談することはできましたか。	3.5
	自分が立てた目標の達成に向けて、努力しようとする意識は高まりましたか。	3.2
地域	学級通信、学校だより等、学校からの各たよりはお家の方に見せていますか。	3.5

<評価について>

- ・項目は短期で評価できるものに限定
- ・4段階評価で、生徒全員の平均を提示

※2学期以降は評価項目が増えていく

<結果考察>

- 全体的にどの項目も高評価であった。
- 生徒会で重点的に取り組んでいる「授業態度」「あいさつ」に関する項目は高評価であり、教育活動の中核である生徒会活動の活性化がはかられている。
- キャリア教育に関する情報については、今後も講演会や体験活動を通して発信していく。今回の3.2が更に伸びるような取組を実施していきたい。
- 授業や集会での意見発表は、学年や個人差があるように感じる。

<課題及び今後の対策>

- T2の活用については、2・3年生だけみると3を下回っている。生徒のニーズに応じた活用法を検討していく。
- 臨時休校もあり、イレギュラーな学期だったため、目標設定やその達成に向けた意欲の高揚は他の項目と比較してやや低い数値となった。2学期以降は、行事や受験等も意識させながら、目標設定や具体的実践につなげたい。

がんばった部活動代替大会

各部活動の代替大会が1学期末に実施されました。どの部も臨時休校に伴う短い練習期間や各種大会・練習試合等の中止により、十分な準備はできませんでしたが、試合当日は3年生を中心によく頑張っていました。

<女子テニス>



<男子テニス>



<野球>



<女子バスケ>



<女子テニス>

団体戦は、予選トーナメントを勝ち上がり、決勝リーグに進出（ベスト4）した。予選では第2シードの苓北中を破る金星もあげた。個人戦は、前日の団体戦での試合数の多さからくる疲れもあり、全ペアが2回戦までに敗退したが大健闘の大会であった。

<男子テニス>

団体戦の1回戦は河浦中Bにストレート勝ちし、2回戦に進出。2回戦の大矢野中Aには善戦したものの1-2で惜しくも敗退した。

個人戦は、吉田くん・平石くんペアが順位決定戦を勝ち上がり、県大会出場を決めた。

<野球>

苓北中との合同チームで臨んだ今大会は、1回戦で本渡東中・倉岳中の合同チームに対して大接戦の末、6-5で勝利した。最終回の2死満塁、点差は1点差の大ピンチ、この試合4人目の投手の池田くんが何とかしのぎ切った。翌日の2回戦、新和中には2-8で敗退した。

<女子バスケ>

1回戦の大矢野中戦では序盤からリードを奪い、57-18で勝利した。2回戦はシード校の龍ヶ岳中と対戦し、後半は互角に競ったものの前半に点差をつけられ、追いつくことができなかった。結果は34-75であった。

書写講習会開催



7月20日、27日に2・3年生の書写講習会として、下田南の伊野修一先生に來校いただき、毛筆の指導をしていただきました。各学年1日2時間の2日ということで、じっくり書く時間が確保できました。生徒たちは小学校時にも指導していただいております、今年度は中学校からお願いして指導していただくことになりました。

お知らせ・お願い

9月13日（日）はPTA事業の親子美化作業が8時15分から実施されます。まだまだ、残暑厳しい中になると予想されますが、ご協力をお願いします。今年度は体育大会が9月末となり、それに向けての環境整備の意味合いもあります。生徒数の減少や限られた学校職員数の関係で、運動場をはじめ、校地の整備が追いつかない状況です。ぜひ、多数の皆様のお力をお借りできればと思います。



前回、今年度の体育大会を午前中開催で実施することをお伝えしました。現在、大会に向けて準備を進めているところですが、おおまかな実施プログラム（予定）は以下のようなものです。

- 学年別・男女別の徒競走（短距離）
- 男女別の長距離走
- 全校巧緻競技
- 全校演技（ダンス・マスゲーム）
- 親子巧緻競技
- 全員リレー
- 応援演舞

※変更になることも考えられます
午前中開催ですので、昼食の時間はありません。12:30下校で考えています。

男子テニス県大会結果

8月1日（土）に八代市で開催された熊本県ソフトテニス交流大会に本校から、吉田（3年）・平石（2年）ペアが出場しました。3ペアでの予選リーグにおいて、1勝1敗となり、その先のトーナメント戦には進むことができませんでした。監督の談話によると「県内の強豪ペアとの対戦では敗れはしたものの、試合内容はよかった」とのことでした。